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 НОВОСТИ в несколько строк
ОбластнОй сабантуй

8 июля в селе Ярково широко отметили праздник 
«Сабантуй-2017».  В XXXII областном фестивале та-
тарской культуры приняли участие представители 11 
районов и городов Тюменской области. Собравшихся 
приветствовали вице-губернатор Сергей Сарычев, 
депутат областной думы Юрий Конев, исполнитель-
ный директор национально-культурной автономии 
сибирских татар и татар Тюменской области Тимергали 
Мирасов. Все они отметили, что Сабантуй объединяет 
людей. Судьба региона - в дружбе народов, в общей 
работе на благо страны. На сцене майдана были про-
читаны аяты священного Корана, после чего муфтий 
Тюменской области Зиннат хазрат Садыков совершил 
дуа, пожелав своим единоверцам и соотечественникам 
благ мирских и сил духовных. Праздник продолжился 
спортивными состязаниями и выступлениями нацио-
нальных коллективов области и республики Татарстан. 

смОтрит бабушка в планшет

АУ «КЦСОН» Упоровского района проводит набор 
пенсионеров в клуб «Блогер-бабушка». Специалисты 
Центра будут обучать пожилых людей работе с ком-
пьютером и научат пользоваться Интернетом. Акцент 
в занятиях будет сделан на создание страничек в соци-
альных сетях: «Одноклассники», «ВКонтакте», а также 
развитие блога «Дом авторских работ». Обращаться по 
телефону: 3-16-95.

ГОрОдОшный спОрт – зачёт, 
ГиревОй – на вылет 

Путёвки в финал по шести видам спорта Губернских 
игр «Тюменские просторы» в зачёт XXVII летних 
сельских спортивных игр Тюменской области полу-
чили упоровские спортсмены. Для этого в зональных 
соревнованиях необходимо было занять места не ниже 
шестого: армрестлинг (4-е место), городошный спорт 
(2-е место в зоне), волейбол мужской и женский - оба 
первые места, мужская команда по уличному баскетбо-
лу (6-е место), русская лапта (2-е место в своей зоне). 
Впервые за многие годы не удалось выйти в финал 
соревнований по гиревому спорту (8-е место). Финаль-
ные состязания пройдут летом 2018 года.

клещи атакуют

По данным на 13 июля в медицинские учреждения 
Упоровского района по поводу укусов клещей обрати-
лись 405 человек, из них 84 несовершеннолетних, это на 
треть больше, чем в прошлом году (308/83). Наибольшее 
количество пострадавших отмечалось в конце июня и 
начале июля, во время сбора дикой земляники. Укусы 
клещами зарегистрированы практически во всех посе-
лениях района, особенно активны насекомые в Емуртле 
и Пятково. Случаи присасывания отмечались не только 
в лесной зоне, но и на территории приусадебных участ-
ков. Заболеваний клещевым энцефалитом не выявлено.

ушёл в лес и заблудился

6 июля в 17.38 в ЕДДС Упоровского района поступи-
ло сообщение о том, что житель посёлка Кизак, 1954 
года рождения заблудился в лесу в 12 км от населённого 
пункта Нижнеманай в сторону Армизонского района. 
К поискам мужчины были привлечены сотрудники от-
дельного поста пожарно-спасательной части, полицей-
ский, волонтёры, несколько единиц техники. Возглавил 
операцию начальник 143-й пожарно-спасательной 
части ФГКУ «25-й отряд федеральной противопожар-
ной службы» Вано Апциаури. Поиски продолжались 
в течение всей последующей ночи, потерявшегося 
удалось обнаружить живым и здоровым в 5 часов утра. 

подготовила мила шабанОва.

Газета для тех, кто любит свой район
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В 2017 году исполняется 90 лет со дня образования 
государственного пожарного надзора. В этот день в 
1927 году Правительством РСФСР было утверждено 
«Положение о государственном пожарном надзоре», 
в котором впервые законодательно были закреплены 
основополагающие функции ФГПН.

Сегодня Федеральный государственный пожарный надзор 
МЧС России – мощная и результативная система предупреж-
дения и профилактики пожаров, реализации эффективных 
мер по защите населения и материальных ценностей от огня.

Органами государственного пожарного надзора про-
водятся мероприятия по совершенствованию системы 

До половины молока, 
сдаваемого владельцами 
личных подсобных хо-
зяйств на переработку, 
принимается вторым 
сортом. А такое молоко 
не востребовано на рын-
ке. В ситуации поручил 
разобраться губернатор 
Владимир Якушев.

«Перерабатывающие 
предприятия нуждаются в 
качественном сыром мо-
локе, поэтому необходимо 
ориентировать ЛПХ на вы-
сокие стандарты, помогать 
им в работе, создавать ус-
ловия и разъяснять эконо-
мическую выгоду», – сказал 
глава области.

Меры по улучшению ка-
чества молока, опыт в этой 

владимир якушев поручил усилить контроль 
за молоком от лпХ

работе ведущих территорий 
и кооперативов обсудили 11 
июля на видеоконференции 
со всеми муниципальными 
районами в правительстве 
Тюменской области. Сове-
щание провёл замгуберна-
тора, директор региональ-
ного департамента АПК 
Владимир Чейметов.

Тема очень актуальная, 
касается примерно тридца-
ти тысяч сдатчиков молока, 
с которыми работают более 
800 приёмных пунктов, 34 
заготовительных коопера-
тива. На мотивирование 
людей получать молоко 
лучшего качества и высо-
кую цену за него (не менее 
20 рублей за килограмм) 
ориентированы и меры 
государственной подержи. 

Она даётся только за про-
дукцию, устраивающую 
переработчиков молока. 

По мнению участников 
совещания, для повышения 
качества, прежде всего, сле-
дует ужесточить контроль 
на каждом этапе доставки 
молока от коровы на пере-
рабатывающий завод. С 
этим согласны и предста-
вители кооперативов. По 
их словам, введение по-
стоянного лабораторного 
контроля явилось стиму-
лом для людей. Они стали 
более тщательно соблюдать 
требования к сдаваемому 
сырью. В спорных случаях 
к работе подключают не-
зависимые лаборатории. 
Второе направление – разъ-
яснительная работа, обу-

чение. Третье – содействие 
обновлению оборудования 
кооперативов, приобрете-
ние охлаждающих танков 
и молоковозов, улучшение 
стада, выбраковка больных 
и низкопродуктивных жи-
вотных, помощь в покупке 
новых.

Как итог совместной рабо-
ты департамента АПК, орга-
нов местного самоуправле-
ния, кооперативов, перера-
ботчиков и владельцев ЛПХ 
ожидается увеличение объ-
ёмов реализации личными 
подсобными хозяйствами 
качественного молока, по-
вышение интереса к этому 
делу со стороны сельских 
жителей и  повышение бла-
госостояния граждан. 

Андрей ОсипОВ.

18 июля - День образования Государственного пожарного надзора
предупреждения, профилактики и тушения пожаров, 
а также строгий контроль над соблюдением всех мер 
пожарной безопасности. В институтах страны открыты 
факультеты инженеров противопожарной обороны, ко-
торые начали готовить профессиональных специалистов.

От всей души поздравляем всех сотрудников и вете-
ранов органов государственного пожарного надзора с 
их профессиональным праздником! Желаем крепкого 
здоровья, успехов в службе, благополучия вам и вашим 
близким!

руководство и личный 
состав 143-й пожарно-спасательной части.

больше фермеров - мощнее государство
Развитие АПК

вера Халаева
(фото автора).

сегодня руководитель 
кХ «радуга» владимир 
чеглаков приехал на 
участок с семенным кар-
тофелем сорта «розара» 
вместе с давним другом и 
соратником александром 
Германом. 

Настала пора опрыски-
вать растения от болезней. 
Солнечных и безветренных 
часов немного, поэтому на 
этот раз успели пройти не-
большой участок посадок. 

Фермерское хозяйство в 
этом году обрабатывает 90 
гектаров гороха, 60 гекта-
ров пшеницы, 200 гектаров 
овса. Картофелем занято 
около 100 гектаров, чуть 
более трёх гектаров заса-
жено свёклой (эта культура, 
по словам Владимира Ни-
колаевича, выращивается 
просто для души). 50-60 
гектаров оставлено на па-
ры. Обслуживается этот 
объём десятью штатными 
работниками: механизато-
рами, отвечающими за тех-
нику, а также овощеводами, 

В солнечную безветренную погоду на полях КХ «Радуга» 
идёт обработка картофеля от болезней.

которые летом занимаются 
прополкой, а зимой пере-
бирают картофель. 

Нельзя не сказать и о 
возникающих тут же на 
борозде философских раз-
мышлениях. Владимир Че-
глаков уверен, что фермеры 

– это особая каста людей, 
которые всегда готовы под-
держать друг друга, подста-
вить плечо. «Количество 
крестьянских хозяйств не 
только животноводческих, 
но и растениеводческих 
в стране и, в частности в 

районе, стоит увеличивать, 
ведь чем их больше, тем 
мощнее государство. Зем-
ля, она облагораживает, и 
чем сильнее человек дер-
жится за неё корнями, тем 
рьянее будет её защищать», 
– сказал В. Н. Чеглаков. 
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Каникулы-2017

Летние каникулы с не-
терпением ждут все ре-
бята. В эти солнечные 
дни они набираются сил 
и энергии на следующий 
учебный год. И для каж-
дого из них отдых под-
готовлен заранее роди-
телями, педагогами, ад-
министрацией района и 
правительством области. 
Для тех, кто желает про-
вести эту пору с пользой 
и при этом никуда не уез-
жать из родного села на 
базе общеобразователь-
ных учреждений органи-
зованы лагеря дневного 
пребывания. 

Так, с 26 июня по 14 
июля в Суерской школе ра-
ботала вторая смена под на-
званием «Страна упорных 
людей». Суть названия, 
думается, понятна всем. 
Необычная «страна», где 
ребята учились добрым 
четырнадцати качествам, 
которые количественно 
соответствуют поселениям 
нашего района. Основными 
задачами было выявить 
интересы и способности 

 Лето в Суерландии

Острый Бугор в Упорово 
дорог сердцу местных жите-
лей. Многие связывают его с 
годами детства, когда целыми 
днями долгого лета обитали 
на его вершине, играя и за-
бавляясь, любуясь окрест-
ностями родного села…

А теперь Острый Бугор 

Фотовзгляд

Как живёшь, молодёжь?

«эколят», так называли 
жителей этой «страны». 
Безусловным приоритетом 
являлись оздоровление и 
безопасный отдых. Этому 
соответствовали режим 
дня, меню школьников, 
дневной сон, трудовой де-
сант и системные занятия 
спортом.

Везде и всюду детей 
сопровождали воспита-
тели, они указывали путь 
и становились главными 
помощниками и друзьями. 
Педагоги Ирина Дизер, 
Алия Танабаева заряжа-
ли ребят с самого утра 
музыкальной зарядкой, а 
дальше по плану следова-
ли линейка, приём пищи, 
экологические лекции, 
кружки, интеллектуальные 
игры и подготовка к раз-
влекательным мероприя-
тиям. Традиционно один 
отряд занимался благо-
устройством пришкольной 
территории с Людмилой 
Завьяловой. В конце дня 
обязательно подводились 
итоги, и выпускался вест-
ник, по которому можно 
было отследить на какой 

стадии прохождения наме-
ченных целей находилась 
в тот момент вся лагерная 
смена. 

 «Первая смена в отличие 
от второй приняла на 105 
детей больше, в неё вхо-
дила категория детей до 11 
лет. Также в этом году мы 
провели программу адап-
тации 18 дошкольников, 
которые осенью придут 
в первый класс. По наме-
ченному образовательному 
маршруту, а это своего рода 
экскурсия в соседнюю де-
ревню, обе смены посетили 
Коркинскую, Ингалинскую 
и Упоровскую школы, там 
же обошли местные досто-
примечательности. Особое 
внимание уделялось соци-
ально-значимой деятельно-
сти, которая включает в се-
бя три направления: патри-
отическое, экологическое 
и краеведческое. Стоит 
отметить, что по данному 
принципу работают ещё 
в двух структурных под-
разделениях - Ингалинке 
и Липихе», - рассказала 
директор Нина Ивановна 
Коновалова. 

Вырастая, мы все хра-
ним в памяти свои детские 
годы. Надеемся, что воспи-
танники Суерландии тоже 
запомнят радостные мо-
менты детства. Ведь это не-
забываемая и безоблачная 
пора, греющая душу во все 
времена. А мы, взрослые, 
в свою очередь должны 
позаботиться о том, чтобы 
эти воспоминания были 
самыми счастливыми.                                   

Айгерим
 ЖАНТАСОВА.

Фото Алии 
ТАНАбАеВОй.

стал святым, намоленным 
местом, ведь здесь устре-
мились ввысь купола цер-
ковных храмов. Особенно 
величественен и красив 
– новый, сверкающий по-
золоченными главами и 
крестами. 

Такое чудесное преображе-

ние произошло благодаря со-
вместной целенаправленной 
работе правительства Тю-
менской области, районной 
администрации и Тобольско-
Тюменской епархии.

Александр 
АНТИПИН. 

Фото автора.

«Выбери себе работу по 
душе, и тебе не придётся 
работать ни одного дня в 
своей жизни» (Конфуций).

Вот и прошло время 
последних звонков, экза-
менов и выпускных. Для 
ребят, окончивших школу, 
открываются двери в но-
вую, взрослую жизнь. 

Конец  дерганьям за ко-
сички, ударам портфелями 
по головам, оценкам в днев-
никах, вызовам родителей в 
школу, урокам по 45 минут, 
контрольным и провероч-
ным работам. Больше не 
будет бега наперегонки в 
столовку, «постиранной» 
спортивной формы, забытой 
дома сменки. Никто не по-
ругает за надетые в школу 
джинсы, вместо школьной 
формы; не вызовет к до-
ске,  не поставит двойку с 
записью в дневник.  Школа 
за плечами, а значит, детство 
уже далеко позади. Настало 
время студенчества. Экза-
мены сданы, открыты все 
дороги. Но…

Тут же появляется новая 
проблема – выбор про-
фессии. Этот выбор очень 
важен для каждого из нас. 
Он определяет наше буду-
щее. Важно выбрать дело 
по душе. Но сделать это 
бывает очень сложно. С 
этой проблемой, наверное, 
сталкиваются выпускники 
всех школ во все времена. 
И меня эта проблема не 
обошла стороной. А зна-
ете, в чём ирония? В том, 
что если за 2-3 года до вы-
пуска я точно знала, куда 
и на какую специальность 
я хочу поступать, то когда 
пришла пора выбирать 
предметы для сдачи экза-
менов в 11 классе, я «впала 
в ступор». Долго думала, 
искала интересные мне 
направления и специаль-
ности и остановилась на 

Не я выбрала профессию – 
профессия выбрала меня!

биологии и литературе. 
Почему же? Всё просто – 
меня всегда интересовали 
творческие профессии, 
поэтому выбор пал на ли-
тературу, открывающую 
для меня такие специаль-
ности как журналист, ре-
жиссёр, филолог... Но в то 
же время мне всегда была 
интересна психология и 
отрасли, связанные с ней. 
А для этого мне нужна бы-
ла биология. Итак, нужные 
предметы для сдачи ЕГЭ 
были всё-таки выбраны. 
И вот, экзамены сданы, 
аттестат получен, пора от-
правляться в путь, получив 
новое звание – абитуриент. 
Тогда я уже чётко решила, 
что хочу быть журнали-
стом, и, увлёкшись сдачей 
вступительных испытаний 
по этой специальности, 
я даже не рассматрива-
ла другие варианты. Но, 
по иронии судьбы, или 
по закону подлости, для 
поступления на бюджет-
ное место мне не хватило 
каких-то 2-3 баллов. Было 
очень обидно. Я не знала, 
что дальше делать. Начала 
подыскивать другие вари-
анты, только уже средних 
учебных заведений, ибо 
вузы уже закончили приём 
документов. И когда я уже 
почти отчаялась вообще 
куда-то поступить, волей 
случая я узнала о том, 
что в Государственном 
аграрном университете не-
добор по специальностям, 
связанным с биологией. В 
приёмной комиссии мне 
предложили ряд профес-
сий, и мне несказанно 
повезло, что среди них 
оказался ландшафтный 
дизайн. Это направление 
мне близко. Я посещала 
множество мастер-клас-
сов по нему, и даже сама 
участвовала в создании 
альпийских горок, сухих 
ручьёв и цветников.  

И вот, проучившись здесь 
год, я поняла: не я выбра-
ла профессию – это она 
выбрала меня. Во время 
первой учебной практики я 
заметила у себя тягу к озе-
ленению и преображению 
городских ландшафтов. Но 
я хочу не просто занимать-
ся «красивой геометрией» 
в проектах, я желаю нести 
в них какую-то мысль, при-
давать необычную форму, 
создавать сложные, тру-
доёмкие проекты, которые  
вызывали бы восхищение. 
И в этом я не одинока. У 
меня есть единомышлен-
ники – друзья, с которыми 
идеи льются рекой, ведь 
две головы лучше одной, а 
три ещё лучше.  

Итак, тут я нашла дру-
зей, каких не нашла бы, 
поступив в другой вуз. 
Здесь хороший преподава-
тельский состав, мне очень 
нравятся наши педагоги, с 
ними интересно общаться, 
познавать новое. Они по-
хожи на моих школьных 
учителей, по которым я уже 
успела соскучиться. В уни-
верситете царит дружеская 
атмосфера. Для свободного 
времяпрепровождения есть 
множество секций, среди 
которых конный спорт, 
спортивное ориентиро-
вание, дартс, волейбол и 
баскетбол. А также суще-
ствует студенческий актив, 
благодаря которому жизнь 
в университете наполнена 
творчеством. 

Мне нравится здесь 
учиться. Я поняла, что моя 
будущая специальность 
мне ближе, чем журна-
листика, к которой я так 
стремилась. У жизни свои 
планы, поэтому не стоит 
отчаиваться, если задуман-
ное не свершилось. Может 
быть, это к лучшему?

Татьяна НАЗАРОВА, 
выпускница Упоровской 
школы 2016 года.

Озеленительные работы на территории тюменской 
специализированной школы-детского сада № 76.

Умение хорошо пла-
вать одна из важнейших 
гарантий безопасного 
отдыха на воде, но пом-
ните, что даже хороший 
пловец должен соблю-
дать постоянную осто-
рожность, дисциплину и 
строго придерживаться 
правил поведения на 
воде:

1. Купайтесь в специ-
ально оборудованных ме-
стах или хорошо знакомых 
пляжах, где чистая вода, 
ровное песчаное или гра-

Чтоб купание не обернулось бедой
вийное дно, глубина не 
более 2 м, нет сильного 
течения.

2. Начинать купаться ре-
комендуется в солнечную 
безветренную погоду при 
температуре воды 17-19˚С, 
воздуха – выше 20˚С. Не 
переохлаждайтесь в воде 
и не перегревайтесь перед 
купанием на солнце. 

3. Не ныряйте в незна-
комых местах, неизвестно, 
что может оказаться на 
дне.

4. Не устраивайте в воде 
игр, связанных с захватами 

– в пылу азарта вы можете 
послужить причиной того, 
что партнёр вместо воздуха 
вдохнёт воду и потеряет 
сознание.

5. Не купайтесь в состо-
янии алкогольного опья-
нения.

6. Не оставляйте без при-
смотра детей у воды.

7. Соблюдайте правила 
катания на лодках. Дети 
до 16 лет не должны на-
ходиться в плавательных 
средствах без сопровожде-
ния взрослых. 

Соб. инф.

Безопасность

«Эколята» на отдыхе.
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